

Sugiere Monreal
a juzgadores:
encomendarse
a Dios

REFORMA / STAFF

Durante el primer diálogo sobre la implementación de la Reforma Judicial, Jueces y Magistrados plantearon dudas rumbo a la elección por voto popular de miembros del Poder Judicial.

El Presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez Luna, recibió a 94 integrantes de la Judicatura, quienes les plantearon dudas específicas, como la forma en que se realizarán las campañas e incógnitas derivadas de la insaculación.

Noel Morales, Juez laboral, apuntó que, por cuestión de género, uno de los Comités de Evaluación determinó que su plaza se asignaría a una mujer, por lo que cuestionó si esto aún le permitiría contender a su cargo.

“Siento un dolor y un vacío muy grande por no poder acceder a mi mismo cargo”, declaró el Juez, a pesar de que le permiten participar por una plaza como Juez de amparo.

Al respecto, Gutiérrez Luna admitió que se encuentra ante una violación ante la Constitución, puesto que la reforma contempla un pase directo a la elección para quienes actualmente desempeñan un cargo en el Poder Judicial.

Alertan Jueces por omisiones en el proceso

Exhiben huecos en elección judicial

“Eso viola la Constitución porque entonces ¿dónde está tu pase directo? ¿Tu pase directo ya no existe?”, cuestionó el legislador morenista.

La Jueza de distrito en Hidalgo y madre lactante, Daniela León, denunció que aunque su cargo salió insaculado para elección en 2025, ella no aparece en la lista que envió el Consejo de la Judicatura Federal para ser votada en el mismo año.

“Envié un escrito al CJF comprobando que soy una madre lactante, para que se pidiera al Senado la misma acción afirmativa que se le aplicó a mis ocho compañeras”, declaró.

Añadió que hay al menos

seis madres lactantes más en la misma situación que ella y dos mujeres con enfermedades terminales, que, hasta ahora, no han tenido una respuesta favorable.

En octubre, el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, anunció que, de acuerdo con una lista enviada por el CJF, las plazas de 15 mamás no serían votadas y conservarían su puesto.

Gabriel Regis López, Juez en materia administrativa de la CDMX, quien en 2023 aprobó amparos que le impedían al ex Presidente Andrés Manuel López Obrador hablar sobre el Poder Judicial, se dijo agradecido por

participar en el proceso.

“Esta reforma tiene un beneficio, que es el de subirnos automáticamente a esta elección sin pasar por los Comités de Evaluación. Quienes en 2025 vamos a estar en la boleta tenemos la oportunidad de demostrarle a la sociedad que somos gente profesional y valiosa, que podemos seguir sirviendo al País”, sostuvo.

El diputado morenista Sergio Gutiérrez pidió a los candidatos que hagan campaña mostrando lo que han hecho y las sentencias que han resuelto. “No se quiebren la cabeza, dénse a conocer, sean ustedes”.

‘SOY CATÓLICO CONFESO’

Segundos antes de retirarse de la conversación, Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador de Morena, pidió a los más de 90 Jueces y Magistrados que asistieron al recinto legislativo de San Lázaro, que se encomendaran a Dios, de cara a la elección por voto popular de su cargo.

“Cuidense, que Dios los ayude. Yo soy un católico confeso, así que no me da miedo.

“Encomiéndense”, pidió el morenista a los asistentes, tras asegurar que no había dados cargados de ninguna parte.